



Por tanto les honorable Corporación Municipalidad de votos Aprueban: Apostar la cantidad de 1000,00, veinte mil Lempiras para celebración de la Feria patronal en distintas actividades que se realiza en esta cabecera municipal en honor al patrón San José. - También Aprueban dejar un solo día al Mes para distintos pagos que realizan en esta Municipalidad, y en el caso de planillas de pago a empleados serán a través de pagos a cuentas.

Nº 05. No habiendo más de que tratar el Sr. Alcalde municipal dio por cerrada la Sesión y se firmó para hacer constar. 10/03/2018

Acta # 12.

Sesion de los Cabildos de las autoridades lucernas OCD Tepequez a los 15 días del mes Marzo del año 2,018. Sesión Ordinaria de este día celebrada por los honorable Corporación Municipal del propio lugar y presidida por el Sr. Alcalde Municipal Guido Orlando Espinoza Portillo, María Isoté Anita Mejía, los Regidores Wilmer Roval Mejía Portillo Melusté Pellenat Quenzal, Jorge Alberto Tubería Mejía, Rosal Hilario Mejía García, María Cruz Mejía Robles, y Jorge Antonio Rosal Durán estando presente el Señor José Julio Qalix Jiménez Alcalde Municipal y la Secretaria del Despacho que da fe. y se procedió a desarrollar las agendas siguientes.

- 01: Invocación a Dios
- 02: Aperitivo y bienvenida
- 03: Comprobación del Quorum
- 04: Lectura del acta anterior
- 05: Inquietudes y solicitudes
- 06: Informes de Tesorería



07: puntos varios

08: Cierre de la Sesión.
Desarrollo

Nº 01. Invocación al Dios dirigida por el Señor
Comisionado Municipal, José Julio Calix. n° 02 -

El Sr. Alcalde Municipal Guido Orlando Espinoza
Comprobó el quorum contado con la Corporación
Municipal en pleno. n° 03. Luego dio por aperta-
rada la Sesión. n° 04. La Secretaria Munici-
pal dio lectura a las actas anteriores que fueron
leídas, discutidas, firmadas y selladas sin Siqui-
esta modificación. Que el Libro por hora de la ma-
quina Roto excavadora Fandor en costo de lps. 600.

05, dentro del Municipio y vecinos del Municipios
y fuera del Municipio serán de un presio normal,
por viaje de Volquetas se cobrará lps.

dentro del Municipio. - n° 06. El Sr. Alcalde Municipal da
la participación de los presentes para que hagan sus
inquietudes y solicitudes, y se hicieron presentes los
Técnicos de ASIDE Ignacio Josué Amaya Portillo y
Mario Aguirre Rosales, donde manifiestan que ASIDE
es una ONG sin fines de lucro, con la misión
de apoyar a personas de escasos recursos económi-
cos que no tienen un predio para poder construir.

18 Se viviendas y que eso es lo que pretenderán
entrar con un proyecto de tipificación y que
ya tienen identificadas unas propiedades y es
del Sr. Modesto Palencia que son 1400 ha-
llazos, y salen 87 solares de 18x12 y tambi-
én dejan para una area verde o cualquier
otro proyecto social un 10% del total de l

Terrero y que las personas que estén interesad-
os dan una cuota mensual de lps. 1,200.00
por doce años y sera a través de un convenio
que el que trae la facilidad puede comenzar
a construir a la segunda cuota si lo desea
pero si no sigue cancelando lo pierde todo Tam-
bién aclaran que es sin ningún servicio básico,
pero si se aportaran a la municipalidad un
5% de cada solar y esto serviría para que la



Municipalidad invertiría en algún proyecto de construcción y que las personas que se ubiquen en el predio tienen que estar organizadas. - El Regidor Jorge Alberto Taboras pregunta si a estas personas se les daría Escritura de parte de ASIDE el técnico manifiesto que solo darán el contrato y que la persona desidira que documentación deseue obtener.

- La Señora Maury Ayala pregunta que cuál es el costo del solar para una persona que desidiera comprarlo completo, a lo que el técnico respondió que solo es un 10% menos del costo total. - El Sr. Alcalde Municipal manifiestó que según lo que se le presentado es solo para personas que no tienen donde construir. - A lo que el técnico manifiesta que esas es la intención, pero que para comenzar con una serie de trámites necesitan de parte de la Municipalidad un permiso de preventa, que ya están en los Municipios de San Francisco del Valle y Simuipé y que han identificado este municipio. - El Sr. Alcalde Municipal les manifiestó que sería bueno socializarlo con todas las personas del municipio porque estarían bien enterados y se evitan más interpretaciones, pero se analizará y se les dará respuesta en la próxima reunión. - Posteriormente se presentó el Señor Manuel de Jesús Larvaíal con la Señora Mireya Ayala, donde manifiestan el Señor Manuel de Jesús que hoy están presentes para que la Corporación Municipal les ayude a solventar las medidas de cédula donde que es justo donde es su propiedad y pues tiene la documentación, pero quisieran que se deje la calle pensando al futuro que ya hay personas que han comprado y se necesita la entrada que como dueño de su propiedad estaria dispuesto a quitar el lote en parte pero que los otros dueños también retiross también y que así habría (una) calle pero no han podido ponerse de acuerdo, porque si se reconoce que la calle es muy importante y otra situación es que hay mucho



problema porque donde está este Camino pues hay una casa de habitación y no hay ningún Servicio y utilizan el Camino para hacer sus necesidades que también habrá que buscar otra forma de evitar estos problemas porque es contaminación. - El Sr. Alcalde Municipal les felicitó porque están pensando al futuro y que hay que ser justos y hay que buscar soluciones, pero se mandarán al hacer la inspección como corresponde y después habrá que seguir con los lineamientos y se verá como se solventar en la próxima reunión porque las corporaciones están para ayudar.

- Seguidamente se presentó el Sr. Manuel Burgos y entregó la hoja de cálculo de la Secretaría del Ministerio del Trabajo por prestaciones laborales, el Sr. Alcalde le manifestó que se va a analizar para darle respuesta porque se están haciendo todas las consultas necesarias, para documentar de la mejor manera.
- También se presentó la señora Gloria Paredes por respuestas del Cálculo de sus prestaciones laborales al lo que el Sr. Alcalde Municipal le manifestó que se están haciendo consultas y que hay que esperar. - Seguidamente se presentó la señora Meni Mariela García y solicita se le ayude para poder llevar a su niño al centro asistencial de la Teleton en San Pedro Sula. - El Sr. Alcalde municipal le manifestó que se le puede ayudar con lo que es el transporte para que vaya a San Pedro y que hay que hacer las gestiones para que lo atiendan en la Teleton de Santa Rosalía de Copán. - Posteriormente se presentó la licenciada Graciela Hernández del proyecto del proyecto Progresan - SICA, a través de la Mancomunidad Trinacional con lo que es la SAN) Seguridad Alimentaria y Nutricional y manifestó que, la intención es fortalecer todos los sistemas de información y que está ordenada, y, oportunas y el interés es trabajar con el problema que hay en lo que es destrucción que es



un serio problema y en esto es donde se pretende llegar; - El Sr. Alcalde Municipal lo manifiesta que si habrá capacitación y si hay gastos de Parte de la Municipalidad, así lo que los técnicos manifiestan que el proyecto capacitará a dos técnicos que cubrirán en Alimentación Asistencia Técnica, el Hotel y transporte.

- El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que sera una herencia muy importante porque como Municipio se desconoce mucha información y al esto seria en lo que ayudaría estas herramientas y a través de estas se podrá gestionar en muchas áreas, porque son bastante las necesidades, que es como un trabajo estadístico el que harán los dos empleados, la Regidora Rosal Hilda Mejía manifiesta que es muy importante y hay que involucrarnos todos porque es necesario conocer y que esta de acuerdo que se trabaja

je en estas herramientas. - El Regidor Wilmer Rovell me-
jor manifiesta que es importante porque se cubren
muchas cosas y que hay que prestarle muchas mas
atencion donde hay mas problemas. Luego el Sra AL-
CALDE agradecio la participacion por la amplia -
explicacion que brindolo y que a la lapasitacion
se mandara al jefe de catastro municipal Jose

Belarmino Velasquez y UMM. Nelly Esmeralda Por-
Fillo BW. - Posteriormente ISO su intervención el Sr.
José Julio Calix Comisionado Municipal, y manifiesta
que se necesita que se les de un salón de los
Casas de las Culturas para realizar una reunión
el día 20 de Marzo con los técnicos de ASONOG
donde 10 que se proponen es fortalecer las diferen-
tes Comisiones Organizadas en los Municipios.

El Sr. Alcalde municipal le manifiesta que no hay problemas con el salón que ocupan y que ya se quedó que se formaran el día 24 del presente mes unas reunión con todas las fuerzas vivas para organizar las comisiones de Salud y Educación y que hay que gestionar capacitaciones.

- Seguidamente se presentó el promotor Elvin Gómez en compañía del Maestro en Servicio Social y manifestó el promotor que está presente por respuesta



o solicitudes anteriores y que en actualidad se necesitan con urgencia el reenvío del estadiógrafo o digitalizadora. - El sr. Alcalde Municipal les manifiesta que voluntad de apoyarles hay pero será a partir del mes de Abril, porque si tiene conocimiento que se necesita. Luego al promotor de salud municipal les manifiestas que también se necesitan un recurso más de enfermeras porque solo hay una y no se da el basta porque es bastantes las atenciones a diario. - Continua manifestando que hay once solicitudes de parte de la técnica en laboratorio del mismo rai Marquez donde solicita se le ayude con aporte económico ya que labora en el Centro Integral de Salud de Las Labor en Laboratorio y atiende a pacientes de los Municipios de Jicernal, Sensenti y Las Labor al rededor de 28,000 habitantes aproximadamente y su sueldo lo subsidia la Municipalidad de Las Labor Ocotépeques por la cantidad de Lps 6,500.00 y sin derechos de aguinaldo y desimone recinto mes ni prestaciones. - El Señor Alcalde Municipal le manifiesta que se puede apoyar con las enfermeras porque es necesario y que sea a partir de mañana 16 de Marzo y que la técnica de Laboratorio se encargará para darle una respuesta.

o Luego el Sr. Alcalde Municipal manifiesta al promotor de salud que hay bancos y que se hagan las actividades que se deben hacer; - El promotor de salud manifiesta que se hacen hacer la programación y se comienza porque ya cuenta con el veneno para unas 1,500 viviendas. - posteriormente se dio licencia a solicitud de los Directores del Centro de Educación Básica, Diego Pérez Hernández y la Sociedad de padres de familia solicitan colaboración para construir baño y piletas porque están en mal estado y es una prioridad, el señor



Alcalde Municipal manifiestas que se mandaran al hacer la inspección y ver como se hace. - Posteriormente se dio lectura a solicitud de los miembros del Triple ministerio de las iglesias Católicas en las comunidades y solicitan 40 bolsas de lamento y 2 volquetas de arena para iniciar el arreglo de las parades de las iglesias. - El Sr. Alcalde municipal manifiestas que hay que ayudarlos y que la comunidad aporta la mano de obra edificando. - El Regidor Jorge Alberto Taborda También manifiestas que esta en construcción las iglesias de Querubada Grande y también solicitan q no se el dardo respuesta. - El sr. Alcalde manifiestas que hay que apoyarlos También porque es una necesidad. - Continua manifiestando el Regidor Jorge Alberto Taborda que este problema de los baños en la mayoría de los centros educativos están malos que servir bien que se haga algo. - El Regidor Wilmer Rael Mejia manifiesta que si es así en todos los centros pero sera con los que hay presupuesto.

- Seguidamente se dio lectura a solicitud de parte de las Directoras Rosal Hilda Mejia García del Q.E.B. Sgto. Eleitoral Banegas Zavala y solicita la construcción provisional de un servicio sanitario, con los siguientes materiales 8 pliegos de lámina de 8 pies, una Tarav (Campesina) sanitaria, los implementos de P.U.C una bolsa de lamento, dos pasadores para puerta. - El sr. Alcalde Municipal manifiesta que es algo provisional porque en el local del Jardín de niños se pasa parte de los alumnos de 4º grado. - También se dio lectura a solicitud de miembros de los Cruz Rojas Hondureñas Consejo Departamental N° 27, Santa Rosal de Olan y solicitan apoyo con alimentación o un fondo económico para cubrir gastos en las actividades que desarrollaran en Semana Santa en estas zonas. - El Sr. Alcalde Municipal Manifiesta que serian con alimentación donde estan en areas de este Municipio. N° 06 informes de Tesoreria, presentado por el Tesorero



Municipal Francis Elizalde Portillo maganau, corsa-
ponde al 01 al 28 de Febrero año 2018. de Tesla-
do de los formes Siguiente. Saldo al inicio de la
presente administración lps. 56,337.22, ingresos
del mes lps. 2,453,417.80, Balance General lps.
2,509,755.02, Egresos del mes lps. 214,033.21
Saldo al final del mes lps. 2,295,721.81. N°07.
puntas basios. - El Sr. Alcalde Municipal manifiestas
que, no se prodran hacer los cambios internos
entre algunos empleados porque en el caso de
los contadores pues al estando y no puede des-
citarse porque al sido parte de la administración,
entonces quedan sin valor y efecto el
acuerdo N° 07. del actas # 10 en fechal 01 de Mar-
zo del año 2.018. - posteriormente el Regidor
Wilmer Rovell Mejia manifiestas que tiene al-
go que aclarar y que se anota muy bien en
Libro de actas que no estan de acuerdo (Municipal)
esta dentro de la administracion Municipal la con-
~~Tadova~~ La Ley lo define y no quisiera que
al futuro caer en un problema y que si un
dia se da pues no sera responsable qui no
es tener nulos los contratos de ser personal per-
ro es Ser compañeros de hogar. - El Regidor
Jorge Alberto Taborda manifiestas que es uno los
unos empleados, y tampoco esta de acuerdo
porque es su compañero de hogar y fuerza
de la Municipalidad se dan muchas criticas
y por temor que se laigue en un horror.
La Regidora Maria Luis Mejia Robles ma-
nifiestas que lo que no se quiere es que
lomo corporacion se tengan un problema al
futuro. - El Sra. Alcalde Municipal manifies-
ta que iso consultas en las oficinas del Tribunal go-
pior de Rentas y que lo que le manifiestaran
que no tiene problemas porque no los contrato al
porque ellos que estaban trabajando y que
no se puede tirar porque hay que fortalecer
las ceras porque no puede estar con todos
los empleados nuevos porque tiene gran ex-



periencia pero si se respectan las inquietudes que hay en algun momento se tomaran las decisiones. - El Sr. Comisionado Municipal José Julio Calix manifestó que la Ley CAM es en lo que se basa en la capacidad y la experiencia del empleado, pero también es muy valido lo que los Regidores opinan porque tiene mucho sentido. - Seguidamente el Regidor Jorge Alberto Taboras Mejía quién sugirió que se dejen las sesiones de los 15 de cada mes únicamente para seleccionar puntos importantes y las sesiones de los primeros seis general porque hay situaciones que no se resuelven, el Sr. Alcalde Municipal le manifestó que el problema que tienen personas son solicitadas y dañadas no resolvibles. pero eso así se lleva acordado desde la corporación anterior. - Continuó manifestando que se está apoyando al grupo de mujeres del proyecto de construir la Casa de las Artes en la Casa de la Cultura internacional en Barrio las Brisas cerca del Descalzo de la Encarnación. También se comentó con la dirección del Centro Educativo de la Comunidad de El Higuerón, continuó manifestando que hay alguien preso puesto para algunas calles en las zonas pero que piensan que se manda un patrón por algunos temas que hay fagos y se utilicen estos botes para después quemar y pase el invierno. - El Regidor Jorge Alberto Taboras manifestó al Sr. Alcalde que es necesario hablar con los alcaldes de los municipios de la Encarnación y San Jorge Síñor Fernando para ver que pueden hacer por la calle porque está en pésimas condiciones. El Sr. Alcalde Municipal le manifestó que ya se ha hablado y está aprobado el arreglo de esta calle, y que iniciaron aquí en el Municipio que solo hay que esperar. - El Regidor Modesto Palencia Lanza al manifestar que serían por el momento los puntos más críticos y después mandar la maquinaria a arreglar lo que se pueda. - Continuó manifestando el Regidor Jorge Alberto Taboras habría que mandar unas volqueras.



Fadas con bache por que es necesario. - El Regidor Wilmer Mejia manifiesta que se arregle aquella sea un poco la calle que va al plan del Manzano. - El Regidor Jorge Antonio Rosal Díaz también manifiesta que ya días tiene la inquietud de que piense en mandar a hacer q colocar unos fumulos para evitar algún problema donde esta la caseta de espera en la carretera internacional. - También manifiestas que es necesario mandar a arreglar la calle da un tramo en la Comunidad de las fuentes de Los Laminos. - El Regidor Rosa Hilda Mejia manifiesta que muy basta las propuestas de los fumulos y que se manden a pintar los que ya están. - Seguidamente el Alcalde Municipal manifiesta a la Corporación Municipal que hay bastantes baches en la carretera que son muy importante que se manden a tapar para evitar accidentes; de lo que la corporación estubo de acuerdo. - Continuó manifestando el Sr. Alcalde Municipal que también es necesario la señalización de las calles en el casco urbano. - También manifiesta que la licitación se le adjudico al ingeniero Jaime Rivero y que hay que recordar el periodo de Semana Santa a los empleados Municipales. Acuerdos. La honorable Corporación Municipal en pleno. Apueban: Apoyar la solicitud para el arreglo de la iglesia Católica en la Comunidad de El Dormitorio; - También Apueban apoyar con alimentación diaria están en la zona a integrantes de la Cruz Roja Hondureña; - También Apueban Apoyar con un recorrido mas de auxiliar de enfermeria en dentro salvo de este caso Urbano al partir del 16 Marzo 2018. - También Apueban: El Calendario Trimestral de Seguimientos correspondiente a los meses de Abril, Mayo y Junio año 2018, mismo que se encuentra en cuadros aparte. - También Apueban: Conceder feriado



de la Semana Santa al partir del dia Lunes 26
al regresar el dia lunes 02 de Abril del 2018, a
los empleados Municipales. - El Jefe del Catastro Munici-
pal José Belarmino Velasquez, manifiesta que realizo la
inspección del lote de solar que solicita la señora
en Dominio pleno, al nombre de la señora: María
Amparo Berrios Corrales con identidad N° 0601-1976-
02522, mayor de edad, casada Ana de Asua, Hon-
dureña y vecina de este Municipio de Leccanal Oco-
tapeque! Solar urbano ubicado en el Barrio San-
José de estos Cabeceras Municipales. Donde se encuentra
construida una casa de habitación. Ubicada en la Ca-
ñada de lps. 5.000.00, Cinco Mil Lempiras exactas. Si-
endolas seis medidas y colindancias las siguientes: Al
NorEste mide 10.00 mts y colinda con propiedad de
Manuel de Jesus Lopez. Al Sur mide 10.20 mts
y colinda con calle pública y con propiedad de Carlos
Manuel Anita Melasca. Al Este mide 30.80 mts y
colinda con propiedad de Esteban Edgardo Rosas Espi-
nosa y Armando Antonio Gómez. Al Oeste mide 30.80
mts y colinda con propiedad de Doris Yaneth Espino-
za Portillo y María Debora Portillo Karac. Con una
casa circular de extensión superficial de (310.08 mts²)
La honorable Corporación Municipal en pleno y en votación
al punto #05, del acta #10 de fecha 01 de Marzo del
año 2018. y en aplicación del artículo 25 numeral II y
del artículo 70 de la Ley de Municipalidades y su reg-
lamento vigente. Acuerdan: Conceder la venta en Domi-
nio pleno a la señora María Amparo Berrios Corrales.

Precio al pago en la Tesorería Municipal de la Canti-
dad de lps. 1,033.40, Mil, Treinta y Tres Lempiras
con veintena estés. Dicho inmueble estará comprendido
dentro de la Escritura pública del Casco Urbano, bajo
el numeral 4144 Tomo 56 folios del 204 al folio 219
y Reescrito bajo el numeral 33, Tomo 351 del Registro
de la propiedad, Hipotecas, Anotaciones, preventivas
de este Departamento, #08. NO habiendo mas clz
que tratar el señor Alcalde Municipal olo por
larradas la Sesión y se Firme para
hacer constar, siendo las doce y veinte p.m.



Jorge A.G.

[Handwritten signature]



[Handwritten signature]



[Handwritten signature]

[Handwritten signature]



[Handwritten signature]